

# 平成31年第1回恵那市教育委員会会議録

開催日時 平成31年1月30日(水) 午前11時00分～  
開催場所 恵那市役所 本庁舎第2委員会室  
出席委員 教育長 大畑雅幸  
教育長職務代理者 村松訓子  
委員 鎌田基予子  
委員 樋田千史  
委員 西尾修欣

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長 児玉光弘  
事務局長 加藤真治  
調整監兼生涯学習課長 伊藤英晃  
教育総務課長 西尾克子  
教育総務課総務係長 三宅英機

## 議 題

### 報告事項

- 報第 1号 平成30年度教育委員会重点目標の進捗状況について
- 報第 2号 恵那市の園小中学校のトピック(2月)について
- 報第 3号 恵那市中央図書館月別利用状況
- 報第 4号 中山道広重美術館月別観覧者数
- 報第 5号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数
- 報第 6号 その他

開 会 (午前11時05分)

### 1 会議録署名者の決定

平成30年第13回恵那市教育委員会定例会会議録を承認しました。

### 2 教育長の報告

教育長 総合教育会議は、1時間程度の短時間でしたが市長と連携できる第一歩、二歩であると思いました。

市長のテーマとしている「働く」「食べる」「暮らす」に、自然に「学ぶ」を言われたので、教育について強く意識していただいたと思いました。

現在、学校との懇談会をしているが、出席している校長、教頭も一生懸命学校のために事務を行う中で、気づかない部分があり、学校間格差が見えてきた気がす

るので、最後のコメントの場面では少し辛口な言い方をしますが、1年を通じて、地域の方、保護者の方や第三者から見た声から判断してコメントしています。また、市内の3つの高校のよさをアピールする、あるいは教育活動を支援する中で、恵那南高や恵那高は、定員を超えた出願率のようで、校長の尽力がうかがえます。

### 3 教育委員の報告

委員 恵那南高は、この3年間の支援で存続に力を入れてきたので、生徒が応えるようにカフェを開き、活動発表会で恵南の中学2年生の生徒を対象に、交流活動や、学校紹介を行う機会があるというのは、生徒たちも刺激になるし、南高校の宣伝にもなり、とても良い相乗効果と思っています。恵南の合唱交流会も、生徒たちは楽しみにしています。

恵那南高校も出願者が多いと聞いてうれしかった。高校卒業後の将来を見据えた生徒指導は大事だし、中学校においても特に中学3年生の時点での生徒指導は、本当に大事だということを痛感しています。

委員 市長が教育に対して熱心に勉強していただいているということがわかったので、総合教育会議ができて良かった。総合教育会議以外にも意見交換会が持てることは可能ですか。

教育長 市長も忙しいが調整して参加してくれています。都合がつけば開催は可能です。こうした会議を続けることで、教育委員会の存在自体がしっかり位置づけられると思います。

委員 この前、成人式に出席して、結構大勢の人数で、自分の知っている子もいたので懐かしかった。

自分も教員育成を目指していく中で、校長や教頭が支え合ったり、助け合ったりして教員を育てていく、気づかせていくことが管理職の姿勢というのは、大事だと思う。校長会などで、気づかせる、育てる、そのようなことをしてもらうことが、恵那市の教育、先生方もやる気になってくると思う。それが子ども、保護者に対しても連鎖していくと感じました。

委員 総合教育会議は意義のある時間だったと思います。総合教育会議の発足の経緯は、他県のいじめ問題から始まったと承知をしていますが、それだけ行政のトップと教育委員会との意思疎通を図るという趣旨です。その総合教育会議という公の会議以外でも、我々と市長の意思疎通を図る場合は、今後も機会があれば増やしていくといいのではないかと思います。

### 4 報告事項

教育長 それでは、報告事項第1号平成30年度教育委員会重点目標の進捗状況について

て説明をお願いします。

事務局長、副教育長、調整監兼生涯学習課長

報告事項第1号平成30年度教育委員会重点目標の進捗状況について、資料に基づき説明。

教育長 ご意見、質問がありましたらお願いします。

委 員 3ページの7番のタブレット学習の1月31日と2月4日の視察はどなたが行くのか教えていただきたい。もう一点は、6ページの23番の三学塾の進捗状況に自主企画講座があり、3日間行われ、さらに支援する話があったが、受講者数と、どの様な受講希望者だったのか聞きたい。

副教育長 タブレット学習に関する研修の参加者は、1月31日は市長、副市長と岩邑小校長、学校教育課の事務局。2月4日は市長、副市長、教育長と武並小校長、学校教育課の事務局です。

教育長 1月17日の全国ICT教育首長サミットで、市長の代理として参加しました。様々な企業が前面に出て、タイアップしながらICT教育を進めている市の集まりで、実践発表や体験もしてきました。

副教育長 首長サミットに恵那市も参加することになり、岐阜県でも岐阜市と大垣市に、恵那市が加わり参加します。情報収集することで勉強になります。視野も広がります。

調整監兼生涯学習課長 23番の三学塾の充実で、1月18日から恵那の文化センターで展示と料理の教室、展示解説のギャラリートークが行われましたが、ギャラリートークは19日と20日の2日間、展示の解説を中心に行われました。内容は、1日目が地元の女性染織家の話と作品の解説がありました。

2日目がラオスで活動している方の報告等です。ラオスでも伝統的な染めや織りがありますので、その事例や職業として定着させて貧しい方の手に職をつける指導や、伝統を残す活動しておられる方で、日本でも活動を広げていこうとされています。その方の生徒による織りや染めの展示と、ラオス料理の教室を地元有志のプロジェクトの主催で行われました。

料理教室は、定員20人ほどになるかと思いますが、全員参加されていて、ギャラリートークも30人ほどの方が来ていました。関心のある方が来ていた印象です。

委 員 地元の方が多いですか。

調整監兼生涯学習課長 地元の方も多かったし、染織にかかわってみえる市外の方、講師の関係者の方も参加されていました。

教育長 では、報告事項第2号恵那市の園小中学校のトピック（2月）について、説明をお願いします。

副教育長 報告事項第2号恵那市の園小中学校のトピック（2月）について、資料に基づき

説明。

教育長 質問、ご意見はありますか。

委員 意見なし。

教育長 では、報告事項第3号恵那市中央図書館月別利用状況、報告事項第4号中山道広重美術館月別観覧者数、報告事項第5号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数について説明をお願いします。

調整監兼生涯学習課長 報告事項第3号恵那市中央図書館月別利用状況、報告事項第4号中山道広重美術館月別観覧者数について、資料に基づき説明。

事務局長 報告事項第5号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数について、資料に基づき説明。

教育長 ご意見等がありますか。

委員 意見なし。

教育長 報告事項第6号、その他のおさしま二葉こども園開園までのスケジュールについて、説明をお願いします。

事務局長 報告事項第6号おさしま二葉こども園開園までのスケジュールについて、資料に基づき説明。

教育長 質問はありますか。

委員 質問なし。

教育長 次にその他で2月の行事予定をお願いします。

事務局長、副教育長、調整監兼生涯学習課長  
2月の行事予定を資料に基づき説明。

教育長 12月分の後援申請の許可一覧は、表の通りですのでご確認ください。続いて、その他の恵那市の教育の総括について説明をお願いします。

副教育長 その他の恵那市の教育の総括について、資料に基づき説明。

教育長 それでは、第1回教育委員会定例会を閉会します。  
午後12時2分閉会を宣言します。

平成31年1月30日

教育委員 村松 訓子

教育委員 鎌田 基予子